

**BASES**

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:  
Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

**SUSCRIPCION**

En Cádiz, al mes, Plas. 1.50  
Provincias, trimestre 4.00  
Número del día 10 céntimos.  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## EL AHORRO DE LA INFANCIA

Pedir a un chico de diez años que ahorre el dinero que caiga en sus manos en vez de gastarlo, parecerá lo mismo que pedir peras al olmo; sin embargo, en Inglaterra existen cajas de ahorro en relación con las Escuelas Elementales, y el número de impositores asciende en la actualidad a cerca de cuarenta mil.

La idea nos parece excelente y digna de ser imitada. La economía es la base de la riqueza, una economía bien entendida, desde luego, y no la que se esfuerza en ahorrar el cuarto y el ochavo sin fijarse en el despilfarro del duro y de la libra.

Conviene inculcar en los niños la afición al ahorro, con tanto más motivo cuanto que las criaturas son dadas al dispendio. Desde pequeño se acostumbra el hombre a sacrificar lo necesario a lo superfluo, y esa costumbre se arraiga a medida que el niño crece, y es causa de muchos, pero de muchísimos, de los males que aquejan a la humanidad, y de la irritación que producen en los ánimos las desigualdades sociales.

Si la afición al ahorro estuviese más desarrollada entre los pobres, su situación mejoraría mucho, disminuirían sus penalidades y privaciones, y habría en los hogares humildes mayor cantidad de felicidad.

El niño es instintivamente dispendioso. Pide cuartos al padre, a la madre, al pariente, para ir inmediatamente a invertirlos en alguna chuchería de la que ningún bien obtiene y que en no pocas ocasiones es causa de indisposiciones que hacen necesaria la intervención del médico, con todo lo que lleva aparejado.

Es decir, que el no saber ahorrar una moneda de diez céntimos en tiempo oportuno, lleva consigo frecuentemente la necesidad de gastar un número considerable de pesetas.

Si fuese posible averiguar con exactitud la suma que los niños pobres que concurren a las Escuelas elementales gastan diariamente en chucherías, quedaríamos asombrados.

La vida escolar de un niño puede calcularse en siete años, y suponiendo un promedio de cinco céntimos diarios como máximo de ahorro, tendremos que al salir un chico de la Escuela se encontraría poseedor de un capital de ciento cincuenta pesetas, incluso los intereses devengados.

La suma no es grande por su magnitud, pero lo es por sus efectos, por la influencia que había de ejercer en la formación del carácter del individuo.

Habitado el hombre al ahorro desde pequeño, y convencido de una manera práctica de sus ventajas y beneficios, el hábito contraído en la niñez arraigaría en la juventud y perduraría hasta la muerte. Enseñado a economizar a tiempo, y viendo cómo grano a grano se forman los montes de tierra, y gota a gota las grandes lagunas de agua, comprendería cuán fácil es constituir un capital perra a perra.

No hay familia, por pobre que sea, a la que no le sea posible hacer economías. Estudiase el presupuesto doméstico de cualquier familia obrera, y estamos seguros de que hemos de encontrar muchas superfluidades que podrían suprimirse sin causar perjuicio, molestia, ni siquiera inconveniente.

Acumuladas las sumas que una familia obrera gasta durante el año en cosas completamente innecesarias, bastarían en

no pocos casos para cubrir necesidades desatendidas.

Ocorre con frecuencia que un chico no puede ir a la escuela porque carece de calzado, y hay que esperar a que haya dinero para comprárselo.

Si ese chico hubiese ahorrado todas las perras que ha gastado en cosas de las que ningún beneficio ha obtenido, no se verían sus padres en el trance de no poder enviarlo a la escuela, pues tendrían con qué adquirir un calzado y probablemente sobraría algo.

Las cajas de ahorro en todas partes del mundo rebosan dinero, pero es más mucho más, el que se gasta en fruslerías, en cosas absolutamente innecesarias.

Se dirá que las superfluidades constituyen industrias de las que viven muchas personas, pero esto no es cierto más que en un grado muy pequeño aplicado a los pobres.

Cinco céntimos ahorrados, son cinco céntimos íntegros agregados al capital de un pobre, mientras que cinco céntimos invertidos en fruslería no representa más que medio céntimo de utilidad para el industrial.

¿No habría forma de introducir las cajas de ahorros en las escuelas elementales de nuestra ciudad? Creemos valdría la pena estudiar la cuestión.

## NOTICIAS VARIAS

### Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «C. López y López» salió el domingo 29 de Cartagena para Barcelona.

El «Monserrat» llegó el sábado 28 a Puerto México.

El «Buenos Aires» llegó el domingo 29 a Barcelona.

### Temporada en Suiza

Con el fin de facilitar la estancia de viajeros en Suiza, la oficina oficial de Informaciones de Bale (Bureau official de Renseignements a Bale), publica cada temporada la nomenclatura de más de 1000 hoteles de pequeñas pensiones y pensiones de jóvenes de ambos sexos, así como de chalets amueblados de Suiza, con la indicación de la altitud e igualmente, el precio de la pensión.

Dicho catálogo se envía franco, contra la remisión del porte (10 céntimos) a dicha oficina.

Se ruega a los que allí se dirijan, mencionen este periódico.

### Contingente provincial

Por cuenta de su contingente provincial ingresaron ayer en la caja de la Diputación los Ayuntamientos de Cádiz y Alcalá de los Gazules por su cuota corriente.

### Telegramas

El Señor Gobernador civil recibió ayer los siguientes telegramas.

«Director General de obras públicas a Gobernador civil:

«Sirvase U.S. cumplimentar lo dispuesto por R.O. de 26 del actual publicada en la Gaceta de hoy sobre condiciones para la conducción de automóviles sin esperar se le comunique directamente»

«Gobernador civil de San Sebastián a Gobernador civil de Cádiz»

«Concedido permiso de introducción de doce pistolas y los señores Orbea y compañía de esa, sin perjuicio de lo que Usía acuerde.»

### Detención

La Guardia civil del puesto de Villamartin, ampliando parte de 28 del actual, dice que ha sido detenido en dicha localidad el sujeto Salvador Ruiz Gil, de 18 años de edad, que se había fugado de su domicilio paterno dedicándose al hurto de aves de corral y cerdos.

En el acto de la detención se le ocupó 90 pesetas y varias prendas que había comprado con el producto de la venta de lo hurtado.

### Subasta

La Alcaldía de Espera anuncia la subasta del servicio de alumbrado público por electricidad en dicha localidad, por término de diez años.

### Detenidos

La Dirección general de Seguridad, comunica al señor gobernador civil que los expulsados de Tánger y detenidos en esta capital Diego Gómez Milán y Gregorio Iglesia Luis, no aparecen con antecedentes en dicha Dirección, ni reclamados por autoridad alguna.

### Operación

El pasado martes, 24 del corriente mes, practicó el doctor Portela, en el Hospital Mora, al hijo de nuestro amigo Alfonso Mundó, la extirpación de «vegetaciones adenoides, con brillantísimo resultado, encontrándose ya el operado perfectamente, por lo que expresamos nuestra más cumplida enhorabuena, tanto a la familia del operado, como a la gloria gaditana, doctor Portela.

### Un ruego

Varios vecinos de la calle de la Cruz, nos ruegan supliquemos a la autoridad competente, se vigile aquella vía, donde numerosos niños no cesan de escandalizar, molestando al vecindario.

También nos manifiestan, que en el sitio en que se colocan, ó sea en las fincas próximas, existen enfermos que sufren también las consecuencias del escándalo.

### Limosna

El señor don Juan B. Solari, repartió ayer una limosna de pan a los pobres de esta localidad, por ser el aniversario del fallecimiento de la que fué su respetable señora, doña Adelina Collins.

Seguramente, los pobres que han sido favorecidos, tendrán muy en cuenta esta obra de caridad, que no de ahora, sino de anteriores años, realiza el señor Solari.

### Vapores correos españoles

de Pinillos, Izquierdo y Compañía Cádiz. Situación de los buques el 28 de Marzo de 1914.

El «Príncipe de Asturias», en construcción.

El «Infanta Isabel», de Las Palmas para Montevideo el 17.

El «Barcelona», de Buenos Aires para Las Palmas el 28.

El «Cádiz», de Santos para Las Palmas el 19.

El «Valbanera», en Barcelona.

El «Catalina», en Galvestón.

El «Conde Wifredo», de Puerto Rico para Santiago de Cuba el 26.

El «Pío IX», de Cienfuegos para Nueva Orleans el 27.

El «Martín Saenz», de Galvestón para Tarragona el 13.

El «Balmes», en Barcelona.

El «Miguel M. Pinillos», de Cádiz para Canarias el 27.

### Batida

El incansable jefe de policía D. Francisco Antequera, con los vigilantes señores García Soler (D. Juan), Marino y

Trillo, dieron anoche una batida por las afueras de la población, al objeto de evitar que gente maleante pueda hacer de las suyas.

Solo fué detenido un sujeto, hasta la hora de escribir estas líneas.

Se llama Manuel Beardo Gallet (a) Vale, conocido ratero que ha cumplido varias condenas por robos y hurtos.

También ocuparon dicho celoso jefe y vigilantes que le acompañaban, a diferentes personas, una pistola calibre quin-ce cargada, once cuchillos de grandes dimensiones y nueve navajas.

Estos cacheos son muy convenientes se realicen muy a menudo, pues con ello se evita que esos «guapos» que usan tales herramientas, puedan utilizarlas en malas faenas.

Merece elogios el Sr. Antequera por esta actividad, demostrada ya en otras ocasiones.

### Aviso

Encontrados en la vía pública una llave grande y un llavín, unidos, se anuncia para que su dueño pueda recogerlos en la Sección de Alcaldía, de esta Secretaría municipal.

## Por Telégrafo

Madrid, 30 (varias horas.)

## Política y políticos

### Las actas graves

En el Supremo se han visto hoy las actas de Cangas de Teneo, Tremps, Vilafranca, Bierzo, Tudela, Baracaldo, Almería, Navalcarnero, Cáceres, Igualada, Marchena, Chinchón, Lérida, Torralaguna y Alicante.

No ocurrió incidente alguno.

En el Supremo se congregaron numerosos diputados y senadores, así como políticos de todos matices.

### Traslado

Ha sido trasladado al Ministerio de Estado el actual ministro de España en la República de El Salvador D. Ricardo Spottorno.

### La Comisión de actas del Senado

La Comisión de actas del Senado será presidida por el señor don Santos Guzmán.

### Las senadurías vitalicias

Asegurábase esta tarde, que ayer tenía extendidos el señor Dato los decretos para cubrir las senadurías vitalicias vacantes, a favor de los Sres. Sánchez Gómez, Maceda, Linares Rivas, marqués de la Vega Inclán, Mencheta, Albay, marqués del Serrallo, Miranda, Bergamín y Garay.

Por habersele hecho altas indicaciones, se ha visto precisado a introducir algunas modificaciones.

### Desanimación

El Congreso ha estado hoy desanimadísimo.

Los únicos comentarios que se hacían era sobre el retraso en firmarse las credenciales para cubrir las senadurías vacantes, hablándose de que habían surgido nuevas dificultades.

### Romanones

En el expreso ha llegado a Madrid el Conde de Romanones, a recibir el cargo de

Venta satisfachísimo. Afirmó que cuenta con ochenta y cuatro senadores.

Dijo que es posible que se libre en las

Cortes descomunal batalla, que bien pudiera quedar como la de los molinos de viento de la célebre novela de Cervantes.

**La sesión de apertura**

A la sesión de apertura de las Cortes, asistirán SS. MM. las Reinas y los duques de Parma.

**Varias noticias**

**Proceso**

En los círculos políticos se ha dicho hoy, que una autoridad militar incoa proceso contra un periódico de la mañana, en el que se decía que llamábanse á filas quinientos licenciados de la quinta de 1910.

**Infante**

Desde Sanlúcar ha marchado á Madrid, Sevilla y París, acompañado de su secretario particular, S. A. R. el infante don Alfonso de Orleans.

**Vista de una causa**

De Zargoza comunican, que ha empezado á verse la causa contra diecinueve vecinos de Mequinenza, procesados con motivo de los sucesos de 1909.

Hay citados ochenta testigos.

Defiende á todos los procesados el abogado periodista don José Valenzuela.

**De Barcelona**

Telegrafían de Barcelona, que ha la hora señalada y después de un reconocimiento hecho por los médicos forenses, enterróse el cadáver del maestro Pérez Caballero.

—En la calle de Villamarí, los carpinteros declarados en huelga, intentaron destrozár un carro que conducía madera labrada.

Hubo varios disparos, resultando herido en una pierna uno de los carreteros. Fué detenido uno de los huelguista.

—En la calle Sicilia, los carreteros huelguistas coaccionaron, siendo detenido por la fuerza pública uno.

**De Tortosa**

En Tortosa, se ha inaugurado el Congreso Agrícola Catalano-balear.

**Del Extranjero**

**De París**

Dicen de la capital de Francia, que rumorease insistentemente que Mr. Rochette, hallase en España preparando nuevos negocios.

**De Nueva York**

De Nueva York comunican que en los Sismógrafos de diferentes observatorios se han registrado anoche durante dos horas de intervalo fuertes sacudidas sísmicas que debieron ocurrir en territorio mejicano.

**De Berlín**

En breve votará el Parlamento alemán, una Ley contra los jesuitas, poniéndose en vigor la mayoría de los Estados confederados.

Créese que algunos no lo aceptarán.

**De Malta**

Dicen de Malta, que al entrar la escuadra francesa en la capital de las Islas, se cambiaron entusiastas aclamaciones entre dicha escuadra y la inglesa que se encontraba fondeada.

**Proyecto**

De París dicen que la Cámara de diputados ha aprobado por 443 votos contra 70 un proyecto concediendo un crédito extraordinario de 1,217,682,716 de francos para gastos de Guerra y Marina.

**Asuntos de Méjico**

Comunican de Nueva York que telegrama del pueblo de Juárez, afirma que los rebeldes se apoderaron de todos los barrios inmediatos á Torreón, después de un gran combate, en el que las fuerzas del general Huerta tuvieron doscientas bajas y los rebeldes novecientas.

**De Portugal**

De Lisboa dicen que ha regresado el obispo de Oporto por estar comprendido en la amnistía aprobada por el Parlamento.

—Los obreros del puerto de Oporto se han declarado en huelga.

Cometen enormes coacciones.

Asaltan los buques y prohíben su salida.

—En la sucursal del Banco de Portugal se ha encontrado una bomba.

**Más de Francia**

La Comisión investigadora ha pedido pruebas del folleto de Mr. Rochette y del embargo hecho por la justicia.

Es probable que el jueves dicha Comisión termine su labor, entregando las conclusiones al Gobierno.

Hoy estudiose la ponencia presentada por Mr. Jaurés, acerca de la intervención de Mr. Rochette en el asunto del doctor Rappel Dumermillo.

**San Petersburgo**

Dicen de la capital de Rusia que se han declarado en huelga 15.000 obreros de la fábrica de armas de Putiloff.

**De Londres**

Telegrafían de Londres que ha dimitido con carácter irrevocable, el ministro de la Guerra coronel Seely, sustituyéndole interinamente el jefe del Gobierno Asquith.

También háblase de la dimisión de otros dos ministros.

**De Roma**

De Roma dicen, son inexactos los rumores acerca de la salud del Papa.

Este encuéntrase perfectamente, tanto, que se ha ausentado la hermana del Pontífice que vino á cuidarle.

Píldoras y Unguentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Unguento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen á éstas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

**BOLETIN RELIGIOSO**

SANTO DEL DIA 31

Santa Balbina vg. y mr. y san Amós, pf.

SANTO DEL DIA 1.º

San Venancio, Ob. y mr.

Jubileo

Día 31.—En la Iglesia parroquial de San Lorenzo.

Día 1.º.—En la misma Iglesia.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

**Teatro Principal**

**Compañía de ópera**

Según nuestras noticias, el sábado de la semana entrante debutará en el teatro de la calle Aranda, una compañía de ópera de la empresa del señor Giovannini, que con creciente éxito viene haciendo una tournée por el sur de España.

Actualmente está terminando su contrato en Gibraltar.

Probablemente debutará con «Aida» y es casi seguro que en el abono ponga el estreno de «Madame Butterfly», á más de «Il Trovatore», «Rigoletto», «Cavallería Rusticana» y «Pagliaci», de cuyo prólogo hace una verdadera creación el barítono señor Navarro.

En el elenco figuran el tenor señor Marchi y la tiple ligera señora Aceña.



**Sus Bronquios Silban!**

Tos tenaz, seguida de fumas, respiración difícil, he aqui los sintomas de una bronquitis crónica, de un calarro, de un asma que hace falta curar inmediatamente si se quiere evitar la más grave complicación.

Esta curación es segura por el empleo del

**PECTORAL RICHELET**

(Sin alcohol, ni azucar.)

Jamás se ha conocido un desacierto. La tos desaparece en 24 horas y las lesiones son rápidamente cicatrizadas. Los pulmones son fortificados. El Pectoral Richelet no conteniendo ni alcohol ni azucar no cansa jamás el estomago.

De venta en todas las Droguerías y principales Boticas de España.

Laboratorio : L. RICHELET

Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia).

Depositarío general para toda España :

D. FRANCISCO LOYARTE, Calle Loyola, 9, SAN SEBASTIÁN

Precio del Frasco : 4 pesetas.



LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

**LAS PÍLDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY**

dan buena salud forzosamente.

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.



**Junta de obras del puerto**

Se reunió ayer tarde bajo la presidencia del señor don Francisco de Aramburu.

Leyóse y fué aprobada la Memoria de la Comisión Ejecutiva.

Quedó enterada la Junta de haber sido aprobado por la Superioridad el proyecto de dársena temporal para abrigo de embarcaciones menores, faltando aún la autorización para anunciar la subasta.

Se acordó sobre el informe pedido por la Comandancia de Marina acerca de la constitución de la Junta local consultiva á que se refiere la ley de 7 de Enero de 1908.

También se acordó renunciar al concurso para la adquisición de cuatro gruas eléctricas para los nuevos muelles.

Concédese el permiso solicitado por la representación de la Compañía Trasat-

lántica para reconstruir la parte incendiada del almacén núm. 1.

Se informó un presupuesto adicional formulado por la dirección facultativa.

Examináronse y aprobáronse las cuentas de los distintos servicios.

Por enfermedad del vocal interventor señor Pérez Carreño, fué elegido para sustituirlo interinamente el vocal don José María Salazar.

Explicó según costumbre el señor ingeniero director el estado de las obras y después de despacharse otros asuntos de trámite, se dió por terminado el acto.

Sebastián Martínez de Pinillos

Joaquín Martínez de Pinillos

**ABOGADOS**

Butefe.—Segismundo Moret, 43.

Horas de consulta:

De 10 á 12 mañana y de 3 á 5 tarde